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POLÍTICA 
Cabeza. El artículo sexto constitucional viene a transparentar la información que se genera al 
interior de los gobiernos, expresó Miguel Servín del Bosque comisionado presidente de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, sin embargo al cuestionar sobre la reunión de la 
CEIG con la CEDH, como lo establece dicho artículo, señaló que esta controversia le corresponde al 
tribunal resolverla. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Esta semana, la contraloría interna de la Legislatura local analizará el video enviado por el Senador 
Eduardo Nava Bolaños, en el que (se ve que) presuntamente se usa un vehículo y recursos 
materiales de la legislatura local, en la gira que realizó Andrés Manuel López Obrador en la 
entidad, informó Jorge Cordero Lara, contralor interno en el congreso. (MR) 
 
Cabeza. La investigación del uso de una camioneta de la legislatura en la reciente visita de Andrés 
Manuel López Obrador, inicia esta semana y se prevé que pueda durar 30 días para que se 
deslinden responsabilidades, aseguró el contralor interno del poder legislativo Jorge Cordero 
Lara. (EL)  
 
Cabeza. Las entidades gubernamentales obligadas a cumplir con la ley de acceso a la información, 
tuvieron una mejoría en su portal de Internet, aseguró Miguel Servín, comisionado Presidente de 
la Comisión Estatal de Información Gubernamental; señaló que la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y el municipio de Landa de Matamoros, no cumplieron con los requisitos de presentar el 
manejo de los recursos económicos. (MR) 
 
Cabeza. De 27 sitios de Internet de las entidades gubernamentales revisados por la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental, más de la mitad obtuvieron el 100% y al resto le falta 
actualizar su información, señaló Miguel Servín del Bosque, comisionado presidente de dicha 
institución. (EL) 
 



Cabeza. El presidente de la mesa directiva del congreso local, Alejandro Straffon Báez, señaló 
que en un oficio enviado por la Comisión Estatal de Información Gubernamental, se informó del 
cumplimiento de las obligaciones de transparencia, en las que no hubo anomalía y se dio una 
calificación de 10. (MR) 
 
Cabeza. Saca 10 la legislatura en la última revisión de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental a través de su página de Internet, señaló el presidente de la mesa directiva de la 
legislatura, el diputado Alejandro Straffon, quien además aseguró que entre ambas nunca ha 
habido conflictos, pues cada quien hace su trabajo institucional. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El Gobernador Francisco Garrido sostuvo un encuentro con el embajador de México en 
Madrid España, Jorge Zermeño Infante, con el propósito de dialogar sobre las bondades y 
facilidades que la entidad ofrece a los inversionistas del ramo turístico, industrial e inmobiliario para 
la instalación de sus oficinas. (MR) 
 
Del 7 al 13 de julio han visitado Querétaro, cerca de 43 mil turistas, lo que representa una 
ocupación hotelera de 76% en el municipio capitalino y de 70% en el resto del Estado, informó el 
director de promoción turística de la Secretaría de turismo, Mauricio Sánchez Ruiz, quien 
sostuvo que el 40% de quienes visitan Querétaro lo hacen por recomendación. (MR) 
 
El congelar el precio de algunos productos, no ha beneficiado al sector restaurantero, manifestó la 
Presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto, quien sostuvo que las ventas han caído en un 
20%. Resaltó que pese a la situación, no se ha pensado en incrementar los precios. (MR) 
 
Rebajan precios en la central de abasto en México, a pesar del incremento de los precios de la 
canasta básica, las centrales de abasto aseguran que absorberán estos costos y utilizarán los días 
miércoles para rebajar los precios en productos perecederos. Alfredo Neme presidente de la 
confederación nacional de agrupaciones de comerciantes en los centros de abasto, dijo que cada 
miércoles a partir del 23 de julio habrá ofertas de productos perecederos que permitirán a los 
consumidores ahorros de entre un 5 y un 30%, esto como parte del programa de abastos solidarios 
vive, que abarcará en su primera etapa, naranja, plátano, limón, manzana, papaya, chile verde, 
tomate rojo, cebolla, papa y calabaza. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Reconoce el presidente de la comisión de educación, ciencia y cultura del congreso local, Oscar 
Arturo Rodríguez Cervantes, que la deserción escolar ha aumentado en los últimos tres años, 
en un 3%, principalmente en el trance de secundaria a bachillerato. (MR) 
 
Cabeza. La deserción escolar según datos del 2006, pudiera andar actualmente por arriba del 8% 
debido principalmente a las condiciones psicológicas de los jóvenes y el entorno social de donde 
viven, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, presidente de la comisión 
legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Se realizó ayer una manifestación de campesinos de la comunidad de La Piedad, afuera de la 
presidencia municipal de El Marqués, para exigir que se les regrese el pozo que fue entregado a la 
CEA. Cresencio Reséndiz Lara señala que él donó el terreno y en la comunidad perforaron el 
pozo, de manera que les pertenece. (MR) 
 



El Secretario de gobierno de El Marqués, Carlos Martínez Montes dijo que la administración 
municipal sí ha intervenido en el asunto del pozo, pero no en defensa del cuñado del Secretario de 
gobierno estatal, Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
María Oliva Peña Hernández denunció que Virginia Bautista circula en auto oficial en la 
comunidad de La Piedad y amenaza a la gente que se manifiesta, con quitarles los beneficios del 
programa Oportunidades. Afirma que esta mujer además anda armada y amenaza con balearlos. 
(MR) 
 
Vía Telefónica. Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias, comenta que ya se 
encontraron 5 tanques de gas cloro, hay avances importantes en esta búsqueda; es importante 
resaltar que de estos 5 tanques, 3 estaban llenos y 2 vacíos, se continúa en la misma línea. 
Agradece a los medios de comunicación por el apoyo recibido, ya que un mal manejo de estos 
tanques puede resultar peligroso para la gente cercana a ellos. Este gas se puede utilizar para la 
potabilización del agua, tiene un uso industrial en textiles e industrias papeleras, es un gas de alta 
concentración y es muy peligroso, es toxico, produce quemaduras serias y afecta a las vías 
respiratorias, por eso es preciso que si encuentran alguno de ellos llamen al 066, 01800 4004700, 
089 para reportarlo. Se está trabajando de manera conjunta con las autoridades correspondientes 
esperando que este trabajo tenga mejores resultados. En el tema del huracán Doly están al 
pendiente, pero no hay indicios de que pueda llegar a Querétaro, pero no se sabe los cambios que 
tenga más adelante, está a punto de convertirse en huracán. Hay que estar al pendiente de la 
información y estar preparados en caso de que vengan las lluvias, no cruzar las corrientes de agua 
que se dan y mantener los vehículos en buen estado. (EL) 
 
Cabeza. En la comunidad de las Cuestas en Pedro Escobedo, se localizó a pie de carretera, 5 de los 
14 tanques de gas cloro que fueron sustraídos de las instalaciones de la CEA en esa demarcación. 
Las autoridades siguen buscando los demás. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués, las autoridades siguen en alerta y continúan buscando los 14 
tanques de gas cloro. El director de seguridad pública, Arturo Reséndiz dijo que han revisado 
hasta en deshuesaderos. (MR) 
 
Ante el robo de 15 tanques de gas cloro, las autoridades municipales llevan a cabo monitoreos, con 
el fin de ver si los cilindros sustraídos de las instalaciones de la CEA en Pedro Escobedo, llegaron a 
la capital. El secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, hizo un llamado a la ciudadanía, 
para que quien tenga una información se comunique a las líneas de emergencia. (MR) 
 
Se peinará y se monitoreará toda la ciudad de Querétaro por elementos de la guardia municipal, en 
búsqueda de los 14 tanques de gas cloro robados a la CEA el pasado viernes en el municipio de 
Pedro Escobedo, así lo informó Jorge Luís Alarcón Neve secretario de gobierno municipal, quien 
también pidió apoyo de la ciudadanía queretana para encontrarlos. (EL) 
 
El Presidente del Colegio de abogados litigantes, Ricardo Cárdenas Gracia, dijo que los 
diputados no han dado ningún argumento jurídico serio, que justifique la ley que sanciona hasta 
con 5 años de cárcel a los graffiteros. Destacó que la solución no es criminalizar a los jóvenes. (MR) 
 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez se pronunció en contra de la decisión 
aprobada en el congreso y señaló que los jóvenes deben reparar el daño y enfocarse a realizar 
trabajos a favor de la comunidad. (MR) 
 
El director del Colegio de Bachilleres, Arturo Payán apuntó que la cárcel no es la solución para 
acabar con  el graffiti, pues los jóvenes requieren espacios para manifestarse. Dijo que cada año se 
destinan 20 mil pesos a pintar los planteles. (MR) 



 
No era necesario que el congreso local incrementara las penalidades en contra de los graffiteros, 
manifestó la directora del Instituto Mexicano de la juventud, Leonor Mejía Barraza, quien 
consideró que con el servicio comunitario es suficiente. (MR) 
 
Este mes de septiembre se realizará la expo grafiti como una forma de abrir espacios de expresión 
para los jóvenes. Se prevé sean 80 los que participen, el doble que el año pasado, indicó Leonor 
Mejía Barraza, directora del instituto queretano de la juventud. (EL) 
 
La madrugada de este lunes, una persona de aproximadamente 45 años de edad fue encontrada 
muerta en las vías del tren, en la colonia Pedregal de Querétaro. Guadalupe González, testigo de 
lo sucedido, señaló que el ahora occiso murió instantáneamente al caer del tren. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del día internacional de las labores domésticas, el Presidente de la  comisión 
de la familia en la legislatura local, Fernando Urbiola Ledesma, se pronunció porque las tareas 
del hogar sean repartidas entre los integrantes de la familia y no dejarlo todo a las mujeres. (MR) 
 
Cabeza. La labor domestica debe ser un trabajo preciado, ya que brinda un bienestar a la familia y 
no debe ser  exclusivo de las mujeres y hacer participes a todos los miembros de la familia, 
aseguró el diputado Fernando Urbiola Ledesma presidente de la comisión especial de la familia 
de la legislatura. (EL) 
 
Cabeza. 21 organizaciones de las 32 que participaron representando a la entidad en el Concurso de 
proyectos juveniles 2008, resultaron ganadoras, resaltó el jefe de la unidad de estímulos del 
Instituto queretano de la juventud, Carlos Alberto Guerrero, quien resaltó que para este año se 
duplicaron los recursos respecto al 2007. (MR) 
 
90 elementos del cuerpo de bomberos de Querétaro participarán en el Tercer curso de paramédicos 
que será impartido por elementos del cuerpo de bomberos en la ciudad de Bakersfield California. La 
jefa de la unidad de asuntos internacionales del municipio, Lorena Jiménez, informó que se 
hablará de los primeros auxilios en emergencias, entre otros temas. (MR) 
 
El día de ayer se llevó a cabo el tercer curso de certificación de ambulancia y servicio por parte de 
paramédicos de la ciudad hermana de Bakersfield California, a 90 elementos del cuerpo de 
bomberos de Querétaro. (EL) 
 
Denuncia. En la calle Felipe Ángeles hay una fuga de agua enorme, es agua potable, habla el señor 
Gerardo Hernández. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la calle de Felipe Ángeles donde están realizando obras, hace unas 
semanas estuvo cerrada esta calle para la realización de una obra que tiene que ver con los drenes 
y que en la temporada de lluvias funcione adecuadamente. Hay algunos detalles que hay que 
mencionar para que las autoridades lo tomen en cuenta, colocaron 7 alcantarillas para que la 
colonia no se inunde, sobre la calle de estadística y Felipe Ángeles, hay un tope al cual le hicieron 
un corte para que el agua pueda entrar a la coladera que se une con el dren de tecnológico, pero lo 
cortaron a la mexicana. Lo peor es que los vehículos dan vuelta y no se dan cuenta que el tope 
está cortado y caen en esta zanja del tope, lo mejor era que hubieran quitado este tope 
completamente. En la contra esquina recortaron la banqueta pero dejaron todo el desperdicio junto 
a la banqueta y así se encuentran las otras calles aledañas. (EL) 
 
Visión ciudadana. Aurelio Olvera opina que la situación económica es un poco complicada en la 
actualidad y recuerda aquellos tiempos en Querétaro. Considera que las administraciones federal, 
estatal y municipal, han hecho un trabajo loable y efectivo. (MR) 



 
Reporte. En la calle Juan Caballero y Ocio entre Sierra Gorda y Boulevard Bernardo Quintana en la 
colonia Bosques del Acueducto un vehículo se llevó un cable por varios metros de manera 
accidental, lo que permitió que las autoridades se percataran del uso de varios diablitos en este 
lugar. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Con la intención de desahogar el tránsito de calzada de los arcos y Bernardo Quintana, este lunes 
se hizo entrega del puente vehicular Francisco Cervantes, en el que se invirtieron 43 mdp. El 
Presidente municipal, Manuel González Valle dijo que esta vialidad permitirá circular entre la 
calle Emeterio González y Bernardo Quintana. (MR) 
 
Manuel González Valle presidente municipal de Querétaro, hizo entrega del puente vehicular 
Francisco Cervantes, y que dijo es una nueva opción de salida para la población de Hércules que 
tanto la necesitaba. (EL) 
 
Como parte del ejercicio fiscal 2008, la Secretaría de obras públicas municipales entregará 13 
vialidades nuevas durante el presente año, informó su titular Luis Vázquez Zepeda, quien 
destacó que al momento se han entregado tres y para fines del año se tendrán las restantes. La 
inversión llegará a los 168 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Se han entregado 3 nuevas vialidades de 13 que están por entregarse, como parte del 
ejercicio 2008, representando una inversión total cercana a los 180 mdp, así lo informó Luís 
Vásquez Zepeda secretario de obras públicas municipales, adelantando que algunas como el 
boulevard de prolongación Bernardo Quintana, la carretera a Mompani, La Purísima y el boulevard 
Bicentenario, ya van de salida. (EL) 
 
Entrevista. Luís Vásquez Zepeda secretario de obras públicas municipales, comenta que la obra 
del puente de Francisco Cervantes proyectada entre el Marqués y Querétaro, son obras de carácter 
metropolitano y de comunicación entre los habitantes, es una obra muy importante, son vialidades 
y parte de la infraestructura urbana que requiere Querétaro, son respuestas muy concretas a las 
necesidades de los vecinos que han planteado desde hace muchos años. Con estas obras se da un 
nuevo rostro, una nueva imagen, no solamente en el sentido urbano sino también social a 
Querétaro, porque es un puente moderno, con una inversión de más de 43 mdp y es un puente 
que por la potencia de las vías del ferrocarril obliga a que esta vialidad no sea de alta velocidad, es 
una vialidad que hay que recorrerla a 40 km máximo. Sí pueden circular bicicletas, no es una 
vialidad para transporte pesado, es para transporte urbano, es una obra que servirá para fluidez de 
esta zona de Querétaro. Falta la obra de la prolongación de la Avenida Universidad, utilizar bajo 
puente con el rio a efecto de que los vehículos puedan accesar a la zona de Calesa que lleguen a 
los Arcos. Se tiene que llevar a cabo la construcción de vías alternas, el problema en Bernardo 
Quintana es que no hay vías alternas para comunicarse a la zona oriente de la ciudad y con estas 
tres vialidades, Cervantes, prolongación Universidad y los Arcos, se estarán atendiendo las 
necesidades de estas zonas. Al sur, en la prolongación Pasteur, también hay problemas de 
comunicación y ya se está construyendo la prolongación de Pasteur, en este momento se mejorará 
las vías de comunicación para que las personas que viven en esta zona cuenten con una mejor 
vialidad, hay que mejorar la calidad de vida en estas zonas. No únicamente es el beneficio de 
mejorar la comunicación, sino que se vean mejorados los patrimonios de las personas que viven en 
esta zona, es un doble beneficio. Hay 10 obras nuevas que serán entregadas en la actual 
administración, con una inversión superior a los 1 mil 150 mdp, que es lo que en suma están 
haciendo en las diferentes obras del municipio, obras tan importantes como el centro de 
convenciones, el centro de salud integral Bicentenario en Santa Rosa Jáuregui, son proyectos 
ambiciosos que se suman a este número de parques que el alcalde está entregando día con día. 
Esto es en beneficio completo y real, no solamente en materia de infraestructura para los 



ciudadanos queretanos, sino para el desarrollo de las familias queretanas, porque se usarán el 
puente, las vialidades, a disfrutar de los nuevos parques. Se ha rescatado la presa de Dolores y hoy 
opera como un vaso regulador, se retiraron más de 250 mil metros cúbicos de material y esto 
permite que en cada zona del Tintero no tengan problemas en la temporada de lluvia, es para la 
seguridad de la población, se requiere de un presupuesto y de la capacidad técnica para poder 
lograr de manera coordinada y que la ciudad tenga orden. (EL) 
 
La Presidencia municipal de Corregidora otorgará cursos de verano gratuitos. El Secretario de 
desarrollo social, Juan Manuel Aboytes Rosas apuntó que se busca apoyar la economía de las 
familias de la localidad. (MR) 
 
Entrevista. Edgardo Piña Mancilla presidente municipal de Pedro Escobedo, en lo que se 
refiere al robo de los tanques de gas cloro de la CEA, considera que podría haber sido 
una travesura de alguien que no sabe que se llevó o el robo por parte de alguna 
empresa que utilice este tipo de gas. Ya se recuperaron 5 tanques y se seguirán 
buscando los restantes. El municipio se está innovando con la compra de maquinaria 
importante para la realización de obra pública tanto en la cabecera como en las 
comunidades. A pesar de que el municipio está muy cerca de la ciudad, no se tiene la 
pauta de crecimiento que se tiene en la capital del estado, por lo que todavía hay 
muchas cosas por hacer. La administración pública que representa se está encargando 
de sanear el gobierno, para entregar buenas cuentas, pero él no tuvo nada que ver con 
el cambio de dirigencia del sindicato.  Felicitó a la nueva secretaria general Magdalena 
Cruz Arteaga. (MR) 


